

# EL PERIÓDICO

En la capital 15 cts. semanales

## PARA TODOS

Año VII — Núm. 1.816

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Calle de Castaños, 55

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos correspondencia 75 cént. al mes

Alicante, Martes 10 de Julio 1917

Pagos por adelantado

### Doctor Juan Pacheco

MEDICINA Y CIRUGÍA GENERAL

Enfermedades de la Matriz, Garganta, Nariz y Oídos.

Horas de Consulta: de 10 y media a 11 y media, y de 4 a 6.

Méndez Núñez, 28, pral.—Alicante

### De verdadera Justicia

El ministro de Hacienda con fecha de ayer dictó una R. O. de verdadera justicia al autorizar a la compañía Arrendataria de Tabacos para satisfacer con cargo a la venta de Tabacos y a partir del 10 del actual subvención de 750 pesetas a las operarias, 9 a los operarios y 25 pesetas para las faenas auxiliares en provincias.

Ha sido un acto de verdadera justicia al recaer los beneficios en favor de todos los que prestan sus servicios a tan importante entidad, dignos bajo todos conceptos de las mayores protecciones.

El núcleo de operarias y operarios de nuestra fábrica es particular por ser de los nuestros, merecen ser felicitados en primer lugar aunque solo sea por razones propias de convivencia por las que conocemos su asidua perseverancia en la ardua tarea que realizan y por la honrosa laboriosidad que ha sabido ponerlos a la altura más elevada de los primeros de España.

El Gobierno que con tanto acierto preside D. Eduardo Dato ha empezado fijando su atención en las clases proletarias tan abandonadas en España por culpa de los malos gobernantes que ha tenido verdaderos sindicatos de ambiciones personales como dijo no ha mucho don Antonio Maura, y sin duda la regeneración de nuestra empuñada y empobrecida patria empieza haciendo evolucionar a esta verdadera legión de productores que pierden sus vidas para proporcionarse un mezquino e insuficiente pasar.

Una felicitación muy sincera y merecida se le debe tributar a tan dignísimo y acertado Ministro por su plausible idea en honor de operarias y operarios todos de este ramo ya que por primera vez han tenido la suerte de tener un desinteresado protector en el Gobierno de S. M. y que no será esta la última reforma que ponga en práctica para bien de los que en todos momentos merecieron nuestro más obsequioso y decidido apoyo.

### Dos telegramas

Tomados al pie de la letra dicen así:

*Franco Rodríguez—Alarcón 6 Madrid*

*Desafueros y atropellos cometidos por idóneos y amparados por gobernador, pudieran degenerar alteración orden. Deseo lo conozca ya que autoridades son inconscientes consecuencias.*

*Al ministro doy cuenta por si este no lo transmiten*

ROJAS

*Ministro Gobernación Madrid*

*Me veo precisado dirigir Franco Rodríguez siguiente telegrama:*

*Desafueros cometidos por idóneos y amparados por Gobernador, pudieran degenerar alteración orden. Deseo lo conozca ya que autoridades son inconscientes consecuencias.*

ALFONSO DE ROJAS

Diputado a Cortes

Los textos tienen gracia, son la cosa más chocante que pueda caldearse en cabeza humana, argucias estériles de su firmante y nada más.

D. Alfonso de Rojas, que ha llegado a ocupar el sillio que ocupa no por sus méritos como dijo en las columnas del respetable órgano de su política «El Día» no ha podido valerse de otras armas a no ser estas y sus anexas, amañados del censo electoral, pucherazos, encarcelamientos, etcétera, para llegar donde ha llegado; bien claro se dedujo de aquellas líneas y así lo pensaron la inmensa mayoría de personas de buen sentido y entre ellos nosotros que tenemos el suficiente para prever consecuencias, como ahora prevenimos el fenomenal fracaso político que aguarda al ilustre Diputado Sr. Rojas y sus secuaces.

Si ese telegrama lo hubiese suscrito cualquiera que no tuviera la suerte de ser sin méritos representante en Cortes, a estas horas sabe Dios lo que le hubiese ocurrido por la ironía con que están redactados y por la responsabilidad que entraña al calificar de atropellos los actos de verdadera justicia, y ser consentidor de ellos persona tan dignísima y de tan acrisolada rectitud como D. Manuel García Barzanallana, Gobernador civil de esta provincia, el cual por razón del honroso título universitario que ostenta no puede tolerar nada de lo atribuido por el Sr. Rojas ya que no fía a la nobleza de su carácter y sani-

### CONSULTORIO MEDICO

GABINETE DE ELECTRO-TERAPIA.—Rayos X.

Doctor Martí Tebar

ESPECIALISTA ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Tratamiento especial de la tos ferina, anemias, reumatismo, úlceras, fisuras de ano, hemorroides, antrax, neuralgias, etc.—Reconocimiento de nodrizas.—Aplicaciones electro-terápicas a domicilio.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5.—Domingos de 11 a 1.

Gratis a los pobres los martes, jueves y sábados de 9 a 10.

MÉNDEZ NUÑEZ 16 PRAL.

dad de criterio, el éxito más loable de su difícil gestión.

No señor Rojas, eso que califica de atropellos y desafueros no lo son ni muy remotamente, es la mano de un cirujano, que podremos llamar alcalde, que con un buen estilete ha entrado extirpando el germen vicioso que por obra suya ha estado viviendo de los fondos de nuestro Ayuntamiento distrayéndolos de otros fines más precisos y mejor justificados y claro está al verse desairado apesar de su titánico y embravecido poder y en medio de toda la genteita esa de marras se ha sentido dominado por la cólera y queriendo lanzar un grito de indignación ha insultado a todo un partido integrando por personas públicamente caracterizadas y gentes de blusa, pero honrados y dignos sin que tenga ninguno que acachar la cabeza por alguna fechoría o asesinato cobarde; esto ha debido tenerlo en cuenta el señor Rojas para hacerse acreedor a un respeto que empieza por negar a los otros.

### CHISPAZOS

En algunas comarcas aragonesas ha aparecido la langosta en cantidad tan alarmante que aquellos moradores están asustadísimos y han pedido protección al Gobierno. Las cosechas son devoradas por ese insecto roedor y no hay medio hábil para extinguirlo.

Aquí en Alicante hace mucho tiempo que también la langosta se ha apoderado de nosotros y todo lo roe y devora. Con decir que las arcas municipales están sin una peseta, esta dicho todo.

Ah, y no es eso lo peor sino que no hay quien la mate; así es que ya tenemos plaga para rato.

Desde que se aduñaron los rojistas de los destinos de Alicante que todo está arrasado. Ahora los conservadores hacen esfuerzos por reanimar el erario municipal pero a cada paso se encuentra con una dificultad, y es que los alicantinos nos ha tenido siempre sin cuidado el que la langosta política nos invada, y cuando hemos pensado aplicar el remedio no basta toda la gasolina del mundo para quemar esta mala semilla.

Y lo peor del caso, es que no alzan el vuelo; antes al contrario, todavía hacen incapie para seguir royendo.

No habrá más remedio que preparar la escopeta.

En un pueblo de la provincia de Madrid; un hombre riñó con su mujer y en el momento algado de su furor, disparó un revólver contra ella matando a un cabo de municipales.

Vaya una puntería fina; si llega a ocurrir ese suceso en Madrid en el paseo de la Castellana o Recoletos mata a la Civiles o al director del Banco de España.

Y es que cuando se pierde la calma se pierde el pulso también.

Por eso los concejales liberales de nuestro ayuntamiento no se alteran por nada, pues estos señores allí donde ponen el ojo allí hacen blanco de sus mezquindades políticas.

Y conste que el blanco para ellos es el pueblo alicantino.

CENTELLAS

LA IDEAL Sin rival en calzado de todas clases  
ESPECIALIDAD EN CALZADOS DE LUJO

JUAN JOSE VERA San Nicolás, 3 y Angeles, 23

### De Prensa Extranjera

En un artículo escribe *Le Temps*: «Francia está aliada con Rusia por los Tratados que celebró con el Gobierno «legal» que el pueblo ruso reconocía hasta Marzo último.»

Después de la caída del zarismo la Prensa francesa se apresura a anatematizarlo y a elogiar la revolución.

Pero cuanto al pueblo ruso se atreve a desobedecer las órdenes de los embajadores el Gobierno zarista se transforma en Gobierno legal en la opinión de *Le Temps*.

Es un Gobierno legal, a pesar de las deportaciones a Siberia, a pesar de las disoluciones de la Duma legal, representante del pueblo. Si el Gobierno autoocrático fue legal, el que le derribó será ilegal entonces.

Si le reconocía, ¿por qué deseaba derribarlo por medio de bombas de dinamita, de atentados y de revoluciones? ¿Por qué ha elegido revolucionarios para la primera y segunda Duma? ¿Por qué le ha derribado al fin en el mes de Marzo?

Y si el Zarismo significaba la tiranía y el pueblo ruso la soportaba, ¿es digno este pueblo de luchar por la libertad y la democracia del mundo?

El 22 de Mayo Erisón exclamó en la Cámara de Diputados: «Viva la revolución rusa!»

Este grito fue acogido según «*Le Temps*», por movimientos diversos.

¿No se puede gritar, en la Cámara francesa?

¿A quién hay que dar vivas entonces? ¿Al Zar? ¿Al Gran Duque Nicolás? ¿A las prisiones de Petropaulow? ¿Al Krun? Versemos lo que contestará el pueblo ruso, que ya se da cuenta de que «los libertadores del mundo» no permiten a un país aliado liberarse de un régimen autoocrático y disponer de sí mismo.

«Para cumplir esos compromisos —dice *Le Temps*— Francia entró en la lucha, y los acuerdos pactados en el Zar fueron sellados con la sangre de las dos naciones».

¡Ah! ¿Cómo Francia entró en la lucha por haber sido aliada de Rusia? Hasta ahora se nos dijo siempre que Francia había sido atacada por Alemania; pero ahora se confiesa que fué a la guerra para socorrer a su aliada.

Pronto leeremos probablemente en la Prensa rusa «que el Zar, para cumplir sus compromisos, se decidió a la lucha,» y así se probará que ni Francia ni Rusia fueron atacadas, y poco a poco se llegará a la convicción de que fueron estas naciones las que provocaron la conflagración europea.

Wilson el dictador

Según una noticia del *Times* del 18

de Junio Washington se considera allí el proceder del Presidente Wilson en la cuestión de la ley de buques y de la inspección de viveres, así como en la concesión de amplios poderes a Hoover sin la sanción de la ley, como un nuevo paso de la ley dictatorial de Wilson, como no ha conocido hasta ahora la historia de los estados Unidos.

El corresponsal del *Morning Post* declara que el proceder del presidente, ajustándose a los estrictos principios de la Constitución, es anticonstitucional y expondrá probablemente al Presidente a una crítica más violenta.

### La campaña de Mesopotamia

Dice el *Daily Mail*.

Los ardorosos informes enviados a Inglaterra por Sir J. Nixon fueron inspirados indudablemente por el ardiente deseo de satisfacer a un gobierno que necesitaba un éxito a todo trance.

Por consiguiente, todas las medidas tomadas en el sentido de una retribución adecuada, serán en vano si el ex presidente del Consejo, del cual dependía la decisión final, no es castigado.

Si un general descuida sus deberes, puede ser llevado delante de un tribunal de guerra.

No podemos nunca esperar que tengamos en Inglaterra un gobierno firme y valeroso, hasta que no hayamos acusado a un ministro y hayamos hecho comprender a todos los políticos que ellos tienen obligaciones más severas que la recolección de votos.

### Nuevos ataques contra Kerenski

El Ministro de la guerra ruso Kerenski ha vuelto a ser violentamente combatido por sus adversarios.

Así escribe el periódico *Nowaja Shisn* respecto a su declaración hecha en el Consejo de Obreros y soldados que en el asunto de la ofensiva es una cuestión estratégica y que la única misión del ministro de la guerra consiste en poner al ejército en condiciones para la lucha.

El periódico dice después que Kerenski interpreta indudablemente de un modo completamente acertado su misión como Ministro de la Guerra, si bien hay que decir que está muy lejos de contentarse con el papel de tal.

Se atribuye el papel, no solo de organizador, sino también de director político.

Al invitar al ejército a arrojar al enemigo del suelo patrio, esto es un acto político que no está previsto en el programa del Gobierno de la coalición.

Kerenski aboga por la ofensiva, invitando con ello a millones de rusos sacrifiquen su vida, y al mismo tiempo que sólo los llama a la lucha por la libertad.

Esto lo declara mientras los antiguos convenios con los aliados, que solo tienden a la violencia y a las anexiones, no sólo no han sido revocados o revisados, sino que diariamente son confirmados por los colegas de Kerenski en el Gobierno.

CLARITO.

### Varias noticias

Burdeos.—A bordo de un vapor de pasaje que se hallaba fondeado en el puerto se declaró un formidable incendio.

El buque se echó a volar en una inmensa hoguera.

El fuego se propagó a la mercancía que había depositada en el muelle causando importantes daños.

### La situación en Rusia

Paris.—Telegrafian de San Petersburgo que la población de Finlandia trata por todos los medios de aljar al Ejército Ruso. Un telegrama de Helsingfors comunica que las tropas rusas, cumpliendo el acuerdo del Consejo municipal, han salido de la ciudad.

De diferentes puntos de Finlandia vienen informaciones en el mismo sentido. La ciudad de Tamemeslak justifica la salida de tropas por las gastos importantes que origina su sostenimiento.

### El gasio de municiones

Londres.—La última ofensiva de los ejércitos ingleses en Francia, ha costado en municiones mucho más que la ofensiva del Somme, a pesar de que aquélla duró tres meses.

### De China

Londres.—Antes de la abdicación del emperador de la China, en Langgiag se libró un importante combate entre las fuerzas republicanas y las imperiales.

Resultaron los republicanos victoriosos, signiendo éstos su avance amenazando la capital.

### De París

Noticias que se reciben de París, hablando de los sangrientos choques ocurridos en la capital francesa.

La policía libró combate contra los desertores, resultando muerto un gendarme y tres heridos gravemente.

Dos desertores pudieron ser dete-

nidos cerca de la estación de Montparnase.

Además detuvo la policía a 39 personas entre las cuales figura un español.

### La guerra en el aire

Berlin.—En la mañana del 7 de Julio una de nuestras escuadrillas avia-doras atacó la ciudad de Londres.

Hacia las once de la mañana lanzamos abundantes bombas sobre los «docks», el puerto y los depósitos situados a orillas del Támesis.

Pudimos observar incendios y detonaciones.

Un aparato inglés que se elevó fue derribado por encima de Londres.

Igualmente lanzamos bombas sobre Margate, en la costa oriental de Inglaterra.

Nuestros aparatos volvieron todos indemnes, menos uno, que tuvo que bajar en el mar y que no pudo ser salvado por nuestras fuerzas marítimas.

Los enemigos perdieron ayer en la lucha aérea y por fuego antiaéreo, en el frente, nueve aparatos; uno de éstos fue derribado por el teniente Wolff, quedando dicho señor vengador por 33 veces.

### Última hora

#### Diario de Operaciones

El general ruso Korniloff avanza hacia los Carpatos desde Stanilau.

Las partes moscovitas acusan progreso en el avance asegurando de las columnas rusas han llegado al río Lonitza, pero en cambio los radiogramas austriacos y alemanes sostienen que el iniciado movimiento está completamente detenido, nada ha vuelto a ocurrir en el sector de Pirks ni entre el diestier y el Zota Lypt.

En los sectores italianos pequeños encuentros.

En la zona inglesa de occidente un insignificante golpe de mano en Haricourt.

En los sectores franceses mucha actividad por parte, ambos lados a lo largo del camino de las dumas, especialmente al sur Filais.

También hubo pequeños encuentros en la Champagne, y en la orilla occidental de Mosa.

### A los impresores

En la imprenta de este periódico se vende tinta negra para imprimir, de buena calidad a 1'60 ptas. kilo.

### Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los últimos adelantos, y Asistencia a partos

Torrijos 76, 1.º.—Alicante.

De la farándula

Los beneficios arrecian en el Salón España, hay dos más en puerta el de Juan Baraja y José Acunaviva...

Todos los efectuados hasta la fecha a excepción del de Ernestina Fons que fué el unico verdad por el aprecio y distinción que le patentizaron...

El publico acude gustosísimo en noches así sin regatear el regalo ni la cooperación franca y desinteresada en taquilla de cada cual...

Aventurarnos a decir algo sería trasponer los límites de lo que hasta este momento es un secreto o si se quiere un proyecto en concepción que podríamos acertar sin temor...

Nos hace confiar que las cosas vengán por sus propios pasos el criterio y acierto del famoso aficionado Pepín Nadal que en todos los actos de su vida supo distinguirse por la equidad de su caracter...

PALILLOS

Los liberales no quieren obras

Después de haber demostrado palpablemente el señor Curt a su antecesor señor Pobil que había procedido al arreglo de muchas calles que estaban aun pendientes de pago estas...

obras, después de haberse agotado el Capítulo de Obras consignado en los presupuestos vigentes, después después de quedarse sin un céntimo, empieza a levantar el pavimento de la calle de Méndez Núñez...

Háblase de represalias, amenazas, persecuciones y no se sabe de cuantas cosas más de las cuales han dado muy buenos ejemplos los que ahora se asustan, para en el caso de que hubiese algún propietario que rehuyese a esta invitación del Alcalde...

Su oposición no toma cuerpo

Profesora en Partos PLAZA DE HERNAN CORTEZ, NUM. 4, 1.º—ALICANTE

puesto que no la basa en nada sólido y contundente, hablar por hablar. El señor Pobil que terció también en este debate dado a los demonios, fuera de sí, por decir algo dice que él ha arreglado muchas calles sin la ayuda de varicos...

Dignamente propone el señor Curt hacer extensivas estas obras hasta la calle de Liorna por tener allí una casa de su propiedad, la que más extensión de terreno ocupa y querer predicar con el ejemplo...

Apunte veraniego

III

A juzgar por el lujo y el derroche de dinero que observamos en llegando la época de la estación veraniega, nos cabe el dudar si España es un país sumamente rico, en donde sobra todo y de nada se carece...

Todos los días se oye gritar a voz en cuello que España muere porque no arraigan en ella las virtudes del ahorro.

El dilapidador nos asombra con su mal entendida liberalidad; pero le llamamos tonto.

Late de una y otra forma un fondo de inconfesables egoísmos, de criminales propósitos, que la civilización enebra, pero no extirpa.

El arte, la ciencia, los más nobles y elevados propósitos, no tienen por desgracia, otro norte que la vanidad. ¡Es bien triste el decirlo pero vivimos en una época en que media humanidad labora por engañar a la otra media.

ARTURO B. MOLINA.

De interés para los reclutas

Y habiéndose ampliado hasta el 31 de Agosto próximo el plazo para que puedan pasar la revista anual de 1916, los individuos sujetos al servicio militar incluso los que pertenecen en cualquier situación a la caja de Reclutas de esta capital, lo hacemos público para que llegue a conocimiento de los interesados...

A los toros, galis

Por los carteles anunciadores, y programas repartidos, tendrán conocimiento nuestros lectores de que el próximo domingo, 15 del mes que corre, se verificará en la mezquita taurina de Alicante una estupenda...

244 Prop. Casa Marcei Barcelona

Hernán Cortés y Marina 241

los indios amigos que tuvo la suerte de encontrarle en el camino, y por éste supo que Cortés se adelantaba con el resto de sus tropas.

Paredes les dijo que Narváez había movido su ejército y se encontraba en Zempoala a la sazón.

Esta noticia llenó de alegría a Cortés.

Supo por Paredes el sitio en que se alojaba Narváez, dió algún descanso a su tropa, se puso de acuerdo con Gonzalo de Sandoval para atacar la ciudad, y a las doce de la noche, sin que nadie pudiera presumir su llegada, acometió de repente y con gran estrépito la ciudad...

mos a lo que veo, para que se crucen nuestros aceros. Hasta entonces queda aplazado el probarnos que cuanto dice Diego de Paredes, dispuesto se encuentra a sostenerlo.

—Os cojo la palabra; repuso Andrade y a vuestra disposición quedo desde este instante.

—Y servios hacerme la merced. dijo Avendaño, de decir a vuestro hermano que don Rodrigo de Avendaño no ha pretendido jamás penetrar en el cercado ajeno, y pues que él ha pretendido entrar en el mío, veremos quién de los dos sabe defender con mas tesón el bien que ambos codiciamos.

—Mi hermano cuando penetra en un cercado, es para no retroceder jamás, repuso con altanería don Alfonso.

novillada con honores de corrida de toros, lo mejor que se ha organizado, en esta clase de espectáculos, en nuestra plaza de toros desde que hay circo taurino en nuestra capital.

La empresa, con plausible acuerdo, ha echado, como vulgarmente se dice, la casa por la ventana, contratando a los dos novilleros de más cartel que hoy hay en España e islas adyacentes;

**Amuedo y Angelete** una tontería de novilleros!

Los aficionados que andan metidos en estas cosas de toros saben sobradamente que no exageramos.

El Marqués de Villagodio, que poco a poco se ha ido sacando la espina de marras, promete enviar cuatro socios de su ganadería con toda la barba.

Los elementos reunidos no pueden ser mejores, y la empresa está mereciendo muchos plácemes por tan superior combinación que bien merece tener un franco éxito.

Pero lo mejor del caso es la feliz idea de la empresa al poner los medios para que una mitad del público vaya gratis a esta gran novillada.

La cosa es sencillísima. Todo caballero (y entre estos están incluidos desde el potentado al último menestral) que tome en taquilla una entrada, la empresa le regalará otra que puede utilizarla una señora, un niño y un militar sin graduación.

De modo que si a taquilla van a tomar entrada 6.000 hombres, se llevarán 6.000 entradas de regalo, precisamente para señora niño o militar sin graduación.

¿Está claro?  
Pues ya lo saben los niños, las muchachas y las mamás.

Ahora, duro que es tarde, con los padres y hermanos para conseguir la entrada de regalo.

Que de estas novilladas se dan pocos casos.

¡Como que este es el primero.  
PERECITO.

## Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad a un robusto niño la virtuosa señora doña Filomena Román esposa de nuestro particular y querido amigo don Juan Masía.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud, por cuya circunstancia como por tan fausto acontecimiento felicitamos cordialmente a los venturosos padres.

## NOTICIAS

**CASA**—En sitio céntrico compuesta de dos pisos y accesorias se vende. Producírsale al comprador una renta limpia anual del 7 al 8 por ciento. Razón Liga de Propietarios Parque 15, principal.

**CARIDAD**—La implora de las las personas de buenos sentimientos, una pobre anciana que se haya enferma y carece por completo de recursos.—Habita plaza del Carmen 2, 2.º interior.

**SE NECESITAN** muchachos para vender jazmines, con buena retribución.—Razón: Bazán, 45.

## Colegio de Médicos

Celebrará junta general el jueves que de los corrientes a las siete de la tarde para tratar de varios asuntos de interés.

## Sin chiquillos

Se ceden dos hermosas alechas amuebladas con asistencia o sin ella. Calle San Agatángelo 11, 1.º.—(Benalúa)

## Plaza de Toros

DE ALICANTE

Grao acontecimiento taurino  
Para el domingo 15 de Junio de 1917

Se picarán banderillearán y serán muertos a estoque

4 escogidos novillos toros 4 de la acreditada ganadería del Excelentísimo Sr. Marqués de Villagodio por los afamados matadores:

## Amuedo y Angelete

con sus correspondientes cuadrillas.

### PRECIOS

Entrada general 1'75 céntimos.  
Señoras, niños y militares, 75 id.

**Nota importante**—Cada entrada de caballero, tendrá derecho a media entrada para señora, niño o militar sin graduación.

## Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 peseta arroba.—Trajes de paño y lana, a 60 céts. kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2'25 ptas. kilo.—Plomo a 50 céts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17.—(Baratillo).

## Bar Samper

PLAZA DE LA CONSTITUCION  
Helados superiores.—Aperitivos de las mejores marcas.—Especialidad en la

*Horchata Líquida Valenciana*

## Se vende

Por un precio económico un armazón de estantería con sus correspondientes puertas de cristales.

Darán Razón en esta imprenta.

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA CONSULTA GENERAL

Aplicaciones de chero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo, derecha.

## Espectáculos

TEATRO DE VERANO

Funciones de cinematógrafo y variedades a las 7 y media y 9 y media.

Hermanos Montero.—Bailes de Salón.

Éxito de la canzonista — «L. Argentinita».

Sanz.—Veintifloco.

CINE PARK

Grandiosas funciones de cinematógrafo desde las 8 en adelante.

Sección permanente.

## Novelas

Recemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Ofelo o el moro de Venecia.—La dama de las Camelias.—Los amantes de Teruel.—Catalina Howard.—Diego Corrientes.—La Viajeña.—Abelardo y Eloísa.—La Africana.—Flor de un día.—Amor de madre.—Pablo y Virginia.—La huérfana de Bruselas.—D. Juan Tenorio.—El Barbero de Sevilla.—Aída.—Las espigas de una flor.—Dolores o la moza de Calatayud.—Hernán Cortés y Eloísa.—Julietta y Romeo.—El Trovador.—La Verbena de la Paloma.—Hernani.

## Comunicaciones

FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las 19'10.—Llega a las 8'30

Tren mixto.—Sale a las 22'10.—Llega a las 5'45.

Correo Andaluza.—Sale a las 14 y treinta.—Llega a las 12'38.

Corto de Almansa.—Sale a las 5'40.—Llega a las 9'45.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5.—Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las 4'5.—Llega a las 11'55.

Imprenta Hijos de J. García

Calle Castaños, núm. 55

242 Prop Casa Manuel Barcelonés

—Pero tampoco soy de los que se apartan para dejar el paso franco al enemigo.

—Basta señores, dijo Paredes, que no es este momento oportuno para tales discusiones. Ocasión tendremos de encontrarnos.

Y los dos amigos salieron de la residencia de Narváez, porque les urgía enviar mensajeros fiel a Cortés refiriéndole lo que pasaba.

Ninguno mejor para este encargo que ellos mismos, y en su consecuen-

Hernán Cortés y Marina 243

cia, aquella misma noche y con la mayor cautela, salió Avendaño de Veracruz con dirección a Méjico, quedándose Paredes para saber las disposiciones que tomaba Narváez.

No se detuvo mucho Cortés a reflexionar lo que había de hacer, una vez que hubo recibido por Avendaño las noticias que éste le había llevado.

Llamó al capitán Pedro de Alvarado, le encomendó la guardia de Méjico dejándole para ello 140 de sus mejores soldados, y sin decir una palabra, con el resto de su tropa que ascendía a 250 españoles y bastantes tlascaltecas, se marchó en busca de su contrario.

Cerca de Zempcala salió Paredes a su encuentro.

Avendaño le había enviado uno de